



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 09:39

PAG - 1 -

Honduras



Honduras y Nicaragua y El Salvador concretan sus aduanas con Guatemala

El presidente de Guatemala, Oscar Berger, aseguró que junto a sus homólogos de El Salvador, Honduras y Nicaragua, está decidido a concretar una unión aduanera como base para concretar la integración regional, lo cual será abordado en una cumbre a finales de mes. Si Nicaragua, El Salvador y Honduras "aceleran lo de la unión aduanera, puede estar en esos 90 días, tener una Centroamérica totalmente integrada", dijo Berger, al indicar que durante la reunión de gobernantes, prevista en Guatemala para el próximo 27 de febrero, será tratado "el tema de no fronteras y no aduanas y una plena integración".

El Parlacen

"Renovarse o desaparecer, es la sabia ley que la historia se ha encargado de aplicar tanto a instituciones y naciones como a personas. La integración automática del ex presidente Alfonso Portillo de Guatemala, que enfrenta acusaciones de corrupción, causó malestar que se hizo sentir cuando el representante de la República Dominicana, que es miembro observador del foro regional, cuestionó el procedimiento e hizo que el gobierno de Guatemala se pronunciase por su revisión. Éste ha sido el último tema de debate, antecedido por el caso Alemán, el diputado César Díaz, o el presidente del parlamento Mario Facussé que se despojó de la inmunidad para enfrentar varios juicios por estafa y apropiación indebida de bienes. ¿Qué decidirán los presidentes en su próxima reunión? La presidenta Mireya Moscoso, de Panamá, no se anduvo por las ramas y pidió su desaparición. óscar Berger que asumió recientemente en Guatemala, está dispuesto a denunciar el tratado de creación del parlamento. Los demás mandatarios tienen claro que algo hay que hacer. Por la integración de Centroamérica y el uso racional de los escasos recursos el Parlacen debe ser sometido "a una evaluación crítica".

El Salvador

El Diario de Hoy

Desde Washington

Cuando EE.UU. usa la zanahoria. (Marcela Sánchez)

"Las medidas anti-corrupción en las Américas consisten en mucho garrote, un poco de zanahoria y, al mismo tiempo, poca sustancia

Algunas veces es difícil ser porrista de la democracia. Hace tres años, en las Américas pusimos al Presidente peruano Alejandro Toledo en un pedestal tan alto que el único camino que le quedaba era cuesta abajo. Ahora, apenas 30 meses después, Toledo se encuentra solo en medio de la más grande crisis que enfrenta la democracia en ciernes de su país. Y debiera avergonzarnos, ya que luego de encumbrarle nos retiramos, tomando la decisión de ignorar lo que era predecible.

Más recientemente, la administración Bush suspendió \$49 millones de dólares en ayuda destinada al Poder Judicial en Nicaragua por ser "ampliamente reconocido como corrupto y politizado". Funcionarios



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 09:39

PAG - 2 -

nicaragüenses acogieron el duro mensaje estadounidense como una forma de apoyo a los esfuerzos del Presidente Enrique Bolaños para presionar necesarias reformas judiciales. Washington también puede tentar con zanahorias. En su nuevo plan de ayuda exterior, conocido como la cuenta del desafío del milenio, la administración Bush promete ayuda a aquellos gobiernos que, entre otros requisitos, muestren buen desempeño en combatir la corrupción, de acuerdo con evaluaciones del Banco Mundial. Pero el nuevo plan provee escasa motivación para la mayoría de las naciones latinoamericanas por ser demasiado prósperas para tener derecho a los fondos. Más allá de duras sanciones e ínfimos incentivos, hay pocas ideas originales para poner en marcha las infinitas promesas de la región de luchar contra la corrupción”.

“Una amnistía hundirá al país”

El Presidente nicaragüense, Enrique Bolaños, advirtió que una amnistía para su antecesor Arnoldo Alemán, propuesta por los diputados liberales, hundiría al país pues quedaría sin ayuda externa.

Costa Rica



Director general condena muerte periodistas Nicaragua y Filipinas.

EFE. El director general de la UNESCO, Koichiro Matsuura, condenó hoy las recientes muertes de dos periodistas en Nicaragua y Filipinas y consideró "esencial" que los autores de los asesinatos sean castigados.

"Es esencial que tales crímenes sean castigados, de acuerdo a la resolución adoptada por unanimidad por los Estados miembros en 1997", aseguró el dirigente de la Organización para la Educación y la Cultura de la ONU en un comunicado.

Llamado a medios ticos y nicas

ACAN-EFE. Defensores de los derechos humanos en Centroamérica recomendaron ayer a la prensa de Nicaragua y Costa Rica "prudencia" en el tratamiento de temas relacionados con la población inmigrante. La recomendación forma parte de una declaración de los ombudsmen, que ayer concluyó en Tegucigalpa su Reunión Anual del Consejo Centroamericano de Procuradores de Derechos Humanos para analizar la situación en la región. A los gobiernos de Managua y San José los exhortaron a "ejercer políticas públicas que mejoren la calidad de vida y migratoria de los habitantes y respetuosas de los DD. HH."

Polémica por Alemán

ACAN-EFE. La iniciativa liberal de aprobar un decreto legislativo de amnistía para el expresidente nicaragüense, Arnoldo Alemán, cerraría varias instituciones del Estado, entre estas la Contraloría, afirmó ayer una fuente oficial.

El pasado martes, unos 20 de los 45 diputados del Partido Liberal Constitucionalista (PLC, que lidera Alemán), presentó una propuesta de decreto legislativo para dictar una amnistía para los condenados, procesados o acusados por corrupción desde marzo de 1990 a la fecha.

"La Contraloría tendría que cerrar, no tendrían ninguna función sus 400 auditores y abogados, porque unas



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 09:39

PAG - 3 -

80 de 98 auditorías que se efectúan tienen relación con Alemán; esa amnistía las mataría de un solo tajo”, dijo el contralor Luis Ángel Montenegro.

Powell: Latinoamérica no es prioridad

AP. El secretario de Estado estadounidense, Colin Powell, confirmó el miércoles lo que ha sido la percepción generalizada en la región desde hace meses: Latinoamérica no es la mayor prioridad para el gobierno del presidente George W. Bush. Powell confirmó la reducción.

“Sobre Latinoamérica... le hemos reducido los fondos en general porque tenemos prioridades más altas que encarar, de naturaleza más seria, en otras partes del mundo”, dijo.



Impunidad total para políticos

AFP. Un proyecto de ley presentado ayer en el Congreso de Nicaragua, que pretende amnistiar a políticos y funcionarios que hayan sido acusados de hechos de corrupción, narcotráfico o lavado de dinero, entre otros delitos, provocó gran indignación.

La bancada mayoritaria del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) presentó el martes un proyecto de amnistía en favor de todos los empleados y funcionarios públicos que han sido sentenciados por lavado de dinero, fraude, peculado, malversación de fondos, delitos sexuales, electorales y narcotráfico, desde 1990 a la fecha.

Panamá



Bolaños advierte sobre amnistía a Alemán

ACAN-EFE. El presidente nicaragüense, Enrique Bolaños, advirtió que una amnistía para su antecesor Arnoldo Alemán, propuesta por los diputados liberales, hundiría al país pues quedaría sin ayuda externa, informó este jueves, la prensa local.

Bolaños dijo que aprobar una amnistía para Alemán significará la suspensión inmediata de la cooperación externa a Nicaragua, luego de presentar el miércoles el plan de inversión gubernamental en el departamento de Boaco, zona agrícola y ganadera al este de Managua.

Nicaragua espera acuerdos con Canadá

ACAN-EFE. El próximo lunes se iniciará en Ottawa la décima ronda de negociaciones sobre un tratado de libre comercio entre cuatro países de Centroamérica y Canadá, informó ayer, jueves, una fuente oficial nicaragüense.

El director de Comercio Exterior del Ministerio de Fomento, Industria y Comercio (MIFIC), Alvaro Porta, destacó que este instrumento completará el triángulo de tratados de libre comercio de Nicaragua, pues se



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 09:39

PAG - 4 -

sumará al acordado con EU y al vigente con México.

El alto cargo recordó que Nicaragua ya tiene un tratado de libre comercio con México desde hace cinco años, y que el acuerdo entre Centroamérica y Estados Unidos ya fue negociado y se espera que entre en vigencia el próximo año.

Estados Unidos



Alistan una misión de ejecutivos para gestionar negocios en Latinoamérica.

Más de 80 ejecutivos de la Florida espera reunir la Cámara de Comercio del Gran Miami en una misión comercial que visitará 17 ciudades de Latinoamérica y el Caribe con vistas a aumentar la exportación de servicios a la región, a la vez que promoverá la causa de Miami como sede potencial de la Secretaría del ALCA. Según informes de Mercado de Oportunidad del Departamento de Comercio de EEUU, existe una demanda en Latinoamérica y el Caribe por servicios de salud, informática, bienes raíces y profesionales, entre ellos legales, financieros, contabilidad y consultoría. Estas y otras oportunidades, explicó Bartley, se explorarán durante la gira, incluyendo los planes de muchas empresas latinoamericanas que buscan expandir sus mercados con la Florida como plataforma. A manera de introducción, representantes comerciales de las embajadas de EEUU en la región realizarán seminarios en Miami entre el sábado 17 y domingo 18 de febrero sobre las perspectivas de las ciudades que visitará la delegación: Bridgetown, Buenos Aires, Caracas, Ciudad de Guatemala, Lima, Managua, Ciudad de México, Montevideo, Ciudad de Panamá, Quito, Río de Janeiro, San José, San Salvador, Santiago de Chile, Santo Domingo, Sao Paulo y Tegucigalpa.

Bolaños afirma que amnistiar a Alemán dañaría al país.

EFE. El presidente nicaragüense, Enrique Bolaños, advirtió que una amnistía para su antecesor Arnoldo Alemán, propuesta por los diputados liberales, hundiría al país pues quedaría sin ayuda externa, informó ayer, jueves, la prensa local.

Bolaños dijo que aprobar una amnistía para Alemán significará la suspensión inmediata de la cooperación externa a Nicaragua, luego de presentar el miércoles el plan de inversión gubernamental en el departamento de Boaco, zona agrícola y ganadera al este de Managua.

El mandatario reveló que representantes de la cooperación internacional en Managua le han advertido que, de aprobarse la amnistía a Alemán, algunos programas bajo financiación externa serán paralizados, lo que "sería grave, muy grave para el país".